



## SÈRIE 1

### Comprensió d'un text oral

#### ENTRETIEN AVEC LE CHANTEUR ET ACTEUR JACQUES DUTRONC

- Dans votre autobiographie, que vous venez de publier, vous commencez par l'enfance. Est-ce que vous faites partie de ceux qui pensent qu'elle est essentielle ?
- Je commence par la naissance parce que c'est par là que l'on commence tous. Le choix n'est pas personnel et, généralement, on en a peu de souvenirs, de ce moment-là. Mais je n'aime pas les gens qui se servent de leur enfance comme d'une perpétuelle excuse. On a souvent des moyens, des références, tout au long de sa vie, pour sortir de son enfance. On a toujours le choix et jamais le choix.
- Est-ce que vous avez aimé votre enfance ?
- Mes parents n'ont pas été derrière moi pour que je réussisse à tout prix et que je rapporte de l'argent. Ils ne m'ont poussé à rien parce qu'ils n'étaient pas comme ça et parce qu'ils n'auraient pas pu avec moi. Après, parfois, je me dis que j'aurais davantage dû les écouter. Les enfants d'aujourd'hui peuvent conserver la parole de leurs parents sur leurs portables. Moi, j'ai des images précises qui en suppriment beaucoup d'autres.
- Votre famille avait le goût des études et de la musique. Vous ne vous êtes jamais adapté à l'école ?
- J'ai eu des professeurs extraordinaires, mais je n'aimais pas le statut d'élève. Durant la plupart des cours, je pensais à la petite gare du Croisic, en Bretagne, avec les départs et les arrivées de trains.
- Depuis toujours, vous avez la passion des animaux. Qu'est-ce que vous aimez chez eux ?
- J'ai eu jusqu'à 150 souris dans mon enfance et j'habite aujourd'hui chez mes chats. Je respecte les animaux et j'aurais pu faire une collection de fourmis. J'ai voulu être vétérinaire.
- Vous êtes devenu ce que votre père rêvait d'être : un chanteur à succès...
- Je ne rêvais pas d'être un artiste. J'admirais les chanteurs, mais je ne me pensais pas capable d'en être un et je ne le pense toujours pas.
- Vous étiez un séducteur. Est-ce que vous êtes conscient de votre beauté ?



**Proves d'accés a la Universitat 2024, convocatòria ordinària. Criteri específic d'avaluació**

---

- À part un imbécile, qui peut se trouver beau ? Je ne me suis jamais posé la question.
- Vous avez préféré être acteur ou chanteur ?
- J'ai été content de faire les deux. Selon les périodes, je pouvais trouver les acteurs ridicules car ils étaient semblables à des perroquets, ou penser qu'être chanteur était péjoratif.
- Vous avez eu beaucoup de succès. Quel rapport est-ce que vous avez avec l'argent ?
- Comme dirait un de mes amis, l'argent ne m'aime pas. J'ai la passion des belles voitures et j'ai pu m'en acheter. L'argent est fait pour être dépensé. J'ai aidé aussi des amis qui sont aussitôt devenus des ennemis. Je suis fâché avec les gens à qui j'ai prêté de l'argent. Maintenant ils me fuient.
- Vous êtes un solitaire qui a besoin des autres...
- Quand on n'est pas bien, il y a des gens qui ont le don d'être réconfortants. Leur présence soigne. Quand j'avais mal à la jambe, mon copain charcutier me disait : « C'est rien, ça va aller ». Je me sentais tout de suite mieux. L'amitié est capitale.
- Vous écrivez ne pas réussir à vous blinder avec l'âge...
- Je suis de plus en plus perméable et je me retrouve atteint par davantage de choses qu'auparavant. Je ne regarde plus les informations car j'ai l'impression de prendre toute la douleur du monde en pleine figure. Je suis né pendant la guerre et il n'y aura jamais de fin à la guerre. Les marchands de canons ne feront pas grève.
- Quelle a été la période la plus heureuse de votre vie ?
- Si j'en ai connu une, je n'ai pas dû m'en rendre compte. En ce moment, je suis heureux, mais pas tout à fait. Le bonheur est dans l'air.
- Quelle a été la période la plus malheureuse de votre vie ?
- J'en ai connu plusieurs, mais je fais en sorte qu'elles ne s'éternisent pas.

D'après *Paris-Match*, 2-8 novembre 2023



**Clau de respostes.**

1. Non, pas du tout.
2. Non, il a eu de très bons professeurs.
3. Des souris.
4. Non, pas du tout.
5. Il aime aussi bien être acteur que chanteur.
6. Des voitures.
7. Il ne sait pas.
8. Il ne le précise pas.



## Comprensió lectora

### ALCOOL : TROP D'ADOLESCENTS EN CONSOMMENT EN DÉPIT DES RISQUES ET DES INTERDICTIONS

1. À 14 ans.
2. Ils se montrent tolérants à cet égard.
3. Parce qu'on associe l'alcool à la fête.
4. Non, il y a un laxisme considérable dans l'application de l'interdiction de la vente d'alcool à des adolescents.
5. Non, la consommation d'alcool par les adolescents peut avoir une incidence sur toute leur vie.
6. Parce que leur cerveau n'est pas arrivé à sa pleine maturité.
7. Le gouvernement ne lutte pas suffisamment contre la consommation d'alcool.
8. Non, 25 % des Français boivent beaucoup plus qu'il ne faudrait.



## SÈRIE 5

### Comprensió d'un text oral

#### ENTRETIEN AVEC LE FOOTBALLEUR KYLIAN MBAPPÉ

- Est-ce que c'est vrai que vous avez prononcé le mot « ballon » avant de savoir dire « papa » ou « maman » ? Avec une mère handballeuse et un père entraîneur de foot, est-ce que vous pouviez échapper au sport ?
- Les ballons sont les premiers cadeaux auxquels je me suis intéressé, et c'est par eux que la connexion s'est faite. Ce n'était pas difficile, on ne m'offrait quasiment que cela !
- Qui sont les gens qui comptent pour vous, qui peuvent vous appeler « Kyky » ?
- Une partie de mon entourage est là depuis presque toujours. Tous ne sont pas de ma famille, il y a aussi des amis d'enfance. Au fil du temps, j'ai eu aussi la chance de faire de belles rencontres, qui m'ont permis d'évoluer. Je ne suis pas du genre à rester dans un cercle fermé, au contraire : je l'élargis, par nature. Aujourd'hui, des millions de gens m'appellent « Kyky ».
- Racontez-nous l'histoire de Jirès, ce gamin qui, débarqué chez vous à l'âge de 11 ans, est devenu votre grand frère. Est-ce que vous êtes proche de lui ?
- Je n'étais pas né quand Jirès est entré dans la famille ; donc, pour moi, il a toujours été là. Il était comme un grand frère, qu'on aime embêter et auquel on veut ressembler, aussi. Nous sommes restés proches. Il est souvent à la maison depuis qu'il a arrêté le foot, ce qui nous arrivera à tous un jour ou l'autre... Quand tu es footballeur professionnel, tu n'as pas vraiment le temps de profiter de la vie. Alors c'est son moment à lui pour le faire.
- Ce premier cercle est le refuge pour échapper à la folie du football ?
- Oui et non. Non, parce que je crois qu'il ne faut pas surestimer ce que je fais : j'ai, comme beaucoup de gens, un métier que je fais bien, mais quand je rentre chez moi, je suis normal. Oui, parce que cet entourage proche peut, si c'est nécessaire, me remettre les idées en place. Je ne suis pas susceptible. On peut tout me dire. J'apprécie la franchise.
- Musique, littérature, théâtre... Vos parents ont tout fait pour que le foot ne devienne pas une obsession. Est-ce qu'il est possible de vous en éloigner ?
- Mes parents ne voulaient pas que je sois déconnecté de la réalité. Leur but était moins de m'éloigner de cette passion – dans laquelle ils n'ont cessé de m'accompagner – que de me faire comprendre, à travers de multiples activités,



qu'un monde tournait, à côté duquel je ne devais pas passer. Ce n'était pas facile : j'étais jeune, pas toujours très ouvert. Maintenant que le foot est devenu mon métier, je le suis davantage. Avec l'âge, je découvre qu'il y a des choses plus importantes dans l'existence : la famille, la vie personnelle, la santé...

- Est-ce que vous êtes un solitaire ?
- Peut-être un peu, par nature : j'ai besoin parfois de m'isoler. Cela a été amplifié par le fait que, pour poursuivre mon rêve, il a fallu que je quitte la maison à 12 ans. Vivre seul, c'est un peu l'histoire de ma vie. Mais je n'ai pas de problèmes pour me lier d'amitié, tisser des liens ou être en compagnie des autres.
- La célébrité vous contraint à vivre dans un espace restreint, entouré de gardes du corps. Est-ce que vous en souffrez ?
- Bien sûr, il y a des choses que la notoriété m'empêche de faire. Disons que me rendre à un événement ou à une fête demande une certaine anticipation. J'ai mis du temps à l'accepter, mais, à présent, ce que je déclenche quand je me déplace fait partie de mon quotidien. Je l'assume, ça ne me fait plus rien.
- À quel âge est-ce que vous avez découvert que vous valiez beaucoup d'argent ?
- Tôt ! Tu t'aperçois que tu as de la valeur quand tu vois que les agents, les entraîneurs te courent après. Tu ne sais pas nécessairement qu'il y a un enjeu d'argent, mais à force d'attentions particulières, tu prends conscience que ce que tu provoques est spécial. C'était un peu difficile, au début... Heureusement, mes parents ne me parlaient pas des sommes. Et ils ont bien fait : comment éduquer un gamin de 14 ans après lui avoir annoncé qu'il vaut des millions d'euros ? Vers 16 ans seulement, quand j'étais prêt à comprendre que c'était la loi d'un système et pas seulement un prix auquel on m'estimait, ils me l'ont dit. Grâce à ça, j'ai un rapport tranquille à l'argent : je sais que c'est important, je suis content d'en avoir, mais ce n'est pas ce qui m'anime à chaque seconde de la journée.
- Le meilleur conseil que vos parents vous ont donné ?
- Il y en a beaucoup. Contrairement à papa, ma mère n'est pas passionnée par le foot. Elle m'expliquait que je pourrais peut-être rester dans les mémoires par mes exploits sportifs, mais que pour susciter l'admiration il fallait avant tout être un type bien.



**Clau de respostes.**

1. Entraîneur de foot.
2. À 11 ans.
3. La franchise.
4. Non, mais il pense que c'est dans sa nature.
5. À 12 ans.
6. Il est conscient des difficultés, mais il comprend que c'est nécessaire.
7. Il est content d'en avoir, mais ce n'est pas son moteur principal.
8. Qu'il faut avant tout être un type bien

**Comprensió lectora**

**L'ANGOISSE CLIMATIQUE CHEZ LES JEUNES DE 16 À 25 ANS**

**Clau de respostes.**

1. Oui, beaucoup de jeunes sont inquiets à cet égard.
2. Non, c'est un sentiment qu'on retrouve sur presque tous les continents.
3. Ils pensent que l'avenir de la planète fait peur.
4. Ils attendent avant de se décider à avoir des enfants.
5. Le texte ne permet pas de le dire avec certitude.
6. Non, ils pensent qu'elles ne s'occupent pas de la préservation de la planète.
7. Ceux des pays méridionaux.
8. Non, les jeunes Français sont moins anxieux que la moyenne.